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新华社香港7月1日电（记者黄茜恬）1日，香港迎来
回归祖国27周年纪念日，到处洋溢着喜庆氛围。大街小巷
国旗和区旗迎风飘扬，维港海面渔船浩荡巡游，“维园庆
回归”活动如火如荼，《我爱你中国》的歌声在尖沙咀码头
回荡……

上午 8时，特区政府在湾仔金紫荆广场举行升旗仪
式，随后在会展中心举行酒会，庆祝香港回归祖国 27周
年。特区行政长官李家超致辞说，今天的香港机遇远远大
于挑战，特区政府会继续敢于担当、善作善成，带领社会
各界共同努力，在经济转型期创新求变，发挥善拼敢赢的
精神。

当日清晨，香港中联办、驻港国家安全公署、外交部
驻港特派员公署和解放军驻香港部队举行了升国旗仪
式。

同日，由香港教育工作者联会主办、香港升旗队总会
及香港可持续发展教育学院合办的“教育界庆祝香港回
归祖国27周年升旗礼”在教联会爱国教育支援中心举行。
香港大学等多所大学也举行升旗礼。

上午，香港渔民团体联会组织了27艘大渔船，悬挂着
国旗、区旗，浩浩荡荡从尖沙咀出发，巡游场面壮观，吸引
大量市民驻足留影。

10时30分许，尖沙咀码头广场上，中国石化驻港单位
员工合唱团和香港航海学校的学生，以一场洋溢着青春
与热情的“快闪”活动，向祖国和香港献上深情的祝福。

庆祝活动好戏连台：香港赛马会当天在沙田马场举
行“香港共庆回归赛马日”；香港各界庆典委员会举行的
以“万千气象看中华”为主题的“维园庆回归”活动吸引许
多市民前往，体验感受中华优秀传统文化的魅力和国家
创科发展成果……

特区政府及社会各界也推出系列“七一”优惠及特别
活动，涵盖饮食、文化艺术、体育、交通等方面，让市民感
受节日气氛。

香港饮食业界有超过2000家酒楼、快餐店、西餐厅等
推出不同折扣的优惠措施；特区政府康文署辖下的香港
科学馆和太空馆常设展览，香港故宫文化博物馆所有专
题展览、当代国际视觉文化博物馆M+指定展览等当天均
免费开放；香港青少年爱国主义教育基金会举办免费电
车乘车日活动，邀请市民当天免费乘坐电车畅游港岛，享
受轻松愉悦的假期。

在一趟从石塘咀开往北角的电车上，香港市民区先
生看着窗外的喜庆装饰，难掩喜悦之情。他告诉记者，这
是《维护国家安全条例》落实后的首个回归纪念日。看着
香港越来越好，社会更加繁荣稳定，他内心感到无比欢乐
与兴奋，对香港前景大有信心。

当日也是“港车北上”政策实施一周年。据拱北海关1
日数据，过去一年里，拱北海关所属港珠澳大桥海关累计
监管验放实际进出境香港单牌车突破 96.7万辆次。今年
以来，“港车北上”月均实际进出境超11万辆次。今年6月

份数量再上新台阶，单月首次突破13万辆次，较政策实施
首月增长 17倍。截至 7月 1日，已连续三个月保持月通行
量12万辆次以上。

夜幕降临，香港青年周羽和家人漫步在中西区海滨长
廊。她说：“今天最好的消息是香港要迎来两只大熊猫了。”
在她看来，如今内地与香港交往更频繁和便利，香港接踵
而至的盛事活动展现着这座城市的活力和魅力，“这些都
让我对自己和香港的未来更加充满信心。”

（转自《新华每日电讯》）

驱车沿着绵延的鸭绿江蜿蜒向北，一路上随处
可见迎风招展的红旗，村部广场、农户大棚、商铺厂
房……一面面高悬的红旗宛如一条红飘带，成为鸭
绿江畔靓丽的风景线。

丹东市近年来坚持党建引领，聚焦思想固边、治
理稳边、产业兴边，深入开展“鸭绿江畔党旗红”活
动，让每一个边境党组织都成为强边固防的基石，每
一名党员都成为边境线上的一面旗帜。

情 景 互 动 “ 演 ” 党 课

“在抗美援朝纪念馆，展陈着一块巴掌大小的棉
军衣残片，上面沾满了泥土，边缘有着明显的灼烧痕
迹，它曾经紧贴着英雄最后的心跳……”6月20日上
午，在丹东抗美援朝纪念馆报告厅，4名讲解员在舞
台上讲述着中国人民志愿军在抗美援朝战争时期的
光辉事迹，背后的LED大屏幕上“志愿军踏着浮桥
跨过鸭绿江”“上甘岭激战”等珍贵的历史画面逐一
闪过，伴随着他们时而高亢激昂、时而低缓柔和的声
音，台下的机关党员们情不自禁潸然泪下。这是丹东
市委组织部创作的情景互动式党课《丰碑》的宣讲现
场。

丹东市委常委、组织部部长白常凯介绍说，为了
增强党员教育的感染力和吸引力，切实凝聚起强边
固防的强大精神力量，近年来，丹东市用好用活“抗
美援朝出征地”红色资源，深入实施开发一批实景课堂、设计一批研学线
路、打造一批培训阵地、制作一批专题党课、开展一批实践活动的“五个一
批”工程，取得了积极成效。情景互动式党课正是专题党课中最受基层党
员群众欢迎的一种形式。

“情景互动式党课跟以前传统党课的感觉完全不一样，有一种身临其
境的参与感和互动感，抗美援朝的英雄们就像在我们身边又活了过来！”
观摩学习了《丰碑》这堂党课后，丹东市退役军人事务局机关党委办公室
副主任车宁激动地对记者说。

“我们按照市委的要求，经常到鸭绿江断桥、毛岸英小学这些实景课
堂为党员群众授课，他们对这种形式反响特别热烈，不仅没有打瞌睡玩手
机的，还纷纷和我们交流互动，畅谈自己的心得体会。”丹东市红色宣讲员
祝锐说。

几年的时间里，丹东市委对全市400余处各类革命遗址遗迹和纪念设
施和23个市级以上爱国主义教育示范基地进行统一开发，打造为现场教
学点。按照抗日战争、解放战争、抗美援朝3个历史时期，对全市红色遗迹
进行分类整合，形成各有特色的现场教学路线12条。围绕学习习近平新时
代中国特色社会主义思想、中共党史、红色故事等，组织创作情景互动式
党课57堂，提供“菜单式”选学，覆盖基层党组织1400余个、党员1.2万余
人次。

“广大党员干部在形式多样、内容丰富的组织生活中传承红色基因、
赓续红色血脉，凝聚起了兴边富民、强边固防的强大精神力量。‘五个一批
’工程也被中组部评为全国党员教育工作典型案例。”白常凯说。

基 层 治 理 开 “ 良 方 ”

“4组老侯家着火了！”随着一声尖锐的警报声，宽甸县振江镇石柱子
村4组的党员群众纷纷拎着水桶、水盆冲向了村民侯俊科的家，镇林业站
接到派出所通知后也第一时间携带抽水泵，灭火器等器材赶来帮忙，最终
扑灭了大火。

宽甸县是丹东市最早试点开展‘党群e家’建设的地区，当地党组织把
边境地区相邻的农户以10户为单位组成1个联防组，由党员担任组长，并
统一安装党群互联报警通话系统，农户家遇到突发状况时按下报警按钮，
联防组成员就可以第一时间接到提醒，开展救援。“目前，已覆盖14302名
边境群众，成功预警火灾多起，被老百姓亲切地称为‘炕头上的110’。”宽
甸县委组织部副部长张伟说。

丹东边境线长，靠传统手段，很难有效地管起来，丹东市委为此想了
很多办法，“党群e家”就是其中的一个尝试。

丹东市委组织部组织一科科长包司南介绍说，丹东市着眼于加强边
境地区基层治理，多措并举凝聚党政军警民守边合力，完善协调联动的守
边体系，在抵边一线，由乡镇（街道）党（工）委牵头，联合村（社区）、公安边
防两所、涉渔非公企业等，成立边海防“大党委”；创新党组织设置形式，推
进码头、渔船停泊点等重点区域党的组织应建尽建，并建立渔业渔民党支
部25个，实现边境地区重点行业、重点群体党的组织全覆盖。

丹东市振安区九连城镇马市村地处边境一线，是丹东市区的“菜篮
子”，当地的村民经常因土地纠纷发生口角。辖区的马市边防派出所充分
发挥党支部联合共建作用，通过与属地镇政府、司法所、村委会在驻村社
区警务室搭建的“民心警务平台”，调解村民矛盾纠纷，收到了较好的效
果。

派出所还调动村委会成员、蔬菜种植户、退休党员、志愿者等群众治
安力量，统一佩戴治安联防“红袖标”，组建“农棚巡防队”。这支特殊的巡防
队伍，充分发挥人熟地熟情况熟的优势，发挥“千里眼”“顺风耳”“巧嘴巴”

“小帮手”作用，把触角延伸到辖区的各个角落，主动发现矛盾、广泛收集
社情民意，及时掌握纠纷苗头和发展趋势，切实把矛盾纠纷解决在萌芽状
态。

一 岸 桃 花 艳 百 里

“在那桃花盛开的地方，有我可爱的故乡……”每到春天，鸭绿江水绿
如碧，一岸桃花艳百里。迎着江风生长的万亩桃园，已成为宽甸县长甸镇
河口村的标志。

河口村边境线长28公里，现有抗美援朝战争时期防空炮阵地、河口断
桥、河口铁路桥等重要遗址，以及河口毛岸英纪念馆、河口抗美援朝铁路
博物馆等红色资源。2021年，河口村被列为辽宁省试点建设的红色美丽村
庄，村党总支努力夯实筑牢党组织战斗堡垒，带领群众共同致富。

“春赏桃花、秋品鲜桃。”河口村党总支书记郎显琨说，河口村党总支
在发展方向上将生态农业与旅游业融合在一起，美丽的桃花成为游客的
看点，鲜桃成为大受欢迎的农产品。2023年，河口村燕红桃年产量2500万
公斤，产值1.2亿元，人均增收可达1.5万元，村集体经济年收入可达35万
元。

丹东市委组织部副部长王兆洪介绍说，丹东市委近年来深入开展“党
群共同致富”活动，以乡村产业振兴推动兴边富民。2023年以来，丹东市共
设立党群共富责任区3412个，实现集体经济增收1820.5万元，带动村民增
收7678.4万元。

凤城市宝山镇岔路村曾是一个集体经济收入为“零”的空壳村，村“两
委”充分发挥党建引领发展壮大村级集体经济作用，将小浆果种植确定为产
业发展方向，积极争取财政扶持资金，通过不断实践，岔路村逐渐探索出“飞
地经济”新发展模式，先后吸引21个村共计1220万元的项目投入。如今，岔
路村已建成千余亩以草莓、蓝莓为主的小浆果种植基地，集体年收入超150
万元，村民人均收入达2.3万元，真正让全村百姓共享发展的红利。

“我一直向村民们说，跟党走，一定能走出沟沟岔岔，闯出一条致富
路。”岔路村党总支书记郎庆利对记者说。

在丹东，像岔路村这样“逆袭”的村还有很多，记者了解到，丹东市深化
“党支部+旅游”“党支部+合作社”“党支部+农户”“党支部+电商”“党支部+
项目”5种发展模式，分类指导村党组织积极领办创办农民专业合作社85
个。目前，丹东市241个集体经济空壳村全部消除，东港草莓、凤城蓝莓、宽甸
中草药食用菌等“连乡成片”“集群成链”的边境农业特色产业初具规模。

越来越多背井离乡寻找就业机会的边民回到了久违的家乡，扣大棚、
开厂子、搞养殖……鸭绿江畔一片生机盎然。

（记者于力 洪可润；参与采写：吕文 转自《新华每日电讯》）
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新华社北京6月30日电 医保药品目录调整关系着
每一名参保人。

7月1日，今年医保药品目录调整工作正式启动，符合
条件的医药企业可以开始提交申报材料。

哪些药品有望纳入目录？今年医保药品目录调
整有哪些重点？《2024 年国家基本医疗保险、工伤保
险和生育保险药品目录调整工作方案》中，能找到

“答案”。
——纳新药、降药价，更多新药、好药有望进医保。
工作方案明确，目录外 5类药品可以申报参加 2024

年医保目录调整，包括儿童用药、罕见病用药、适应症或
功能主治发生重大变化的药品等。

今年的申报条件也进行了小幅调整，按规则对药品
获批和修改适应症的时间要求进行了顺延，2019年1月1
日以后获批上市或修改适应症的药品可以提出申报。这
意味着，更多新药将被纳入国家医保药品目录。

经过此前的6轮调整，国家医保药品目录已累计新增
纳入 744个药品，包括通过谈判新增的 446个药品，其中
大部分为近年来新上市、临床价值高的药品，覆盖目录31

个治疗领域。
目前，医保药品目录准入方式为企业申报制，申报范

围主要聚焦5年内新上市药品。在此影响下，5年内新上市
药品在当年新增品种中的占比，已从 2019年的 32%提高
至 2023年的 97.6%。以 2023年为例，共有 57个品种实现

“当年获批、当年纳入目录”。
除了申报环节，后续的评审、测算、谈判等流程也对

创新药给予“倾斜”。如在评审测算环节，将创新性作为重
要指标，提升创新药的竞争优势。

——调“老药”、腾空间，引导药品目录“提档升级”。
经过多次调整，国家医保药品目录已经累计调出395

个疗效不确切、易滥用、临床被淘汰或者即将退市的药
品。

今年的工作方案对调出品种范围进行明确，将近
3 年未向医保定点医药机构供应的常规目录药品，以
及未按协议约定保障市场供应的谈判药品列为重点
考虑的情形，以帮助强化供应保障管理。

“吐故纳新”，更多新药、好药将进入医保药品目录。
——更科学、更规范，药品目录调整将更加公开、透

明。
今年的工作方案进一步强化专家监督管理，明确专

家参与规则和遴选标准条件，加强对参与专家的专业培
训和指导，提高评审测算的科学性、规范性。

据介绍，近年来专家评审规则已趋于稳定，主要采
取专家讨论和个人评分同时进行的方式，争取传达给企
业稳定的预期。

今年 8月至 9月为专家评审阶段。根据企业申报情
况，药学、临床、药物经济学、医保管理等方面的专家将联
合评审，形成拟直接调入、拟谈判或竞价调入、拟直接调
出等药品建议名单，同时将对拟谈判或竞价药品的规格、
医保支付范围等进行论证确定。

在谈判环节，医保谈判专家将分组与医药企业就药
品支付标准进行“面对面”谈判磋商，并根据谈判结果决
定药品能否进医保、以什么价格进医保。

截至2023年底，我国基本医疗保险参保人数约13.34
亿人。一轮轮医保药品目录调整，正切实帮助参保人用上
更多好药，减轻医药费用负担。

（记者彭韵佳 转自《新华每日电讯》）

2024年医保药品目录调整7月1日启动

香港举行多彩活动庆祝回归祖国27周年

7 月 1 日，渔船在香港维多利亚港巡游。当日，香港渔民团体联会的渔船在维多利亚港巡游，庆祝香港回归祖国
27 周年。 新华社记者王申摄

新华社伦敦7月1日电 虽然职
业网坛高手向奥运说“不”并不罕见，
但也有纳达尔、焦科维奇这样的巨星
难舍奥运赛场。中国姑娘朱琳更是一
提奥运落选就止不住泪水，名将张帅
则为进入奥运名单倍感荣幸。

巴黎奥运会中国网球队参赛选手
名单近日公布，30岁的朱琳虽然更早
就知道了自己落选的消息，自言也已
经哭了好几次，但 1日谈起此事还是
没能忍住泪水，即便是在温网首轮顺
利获胜之后。

“从去年开始，重心都是围绕奥运
会。其实澳网以后脚就有问题，为了奥
运会一直在坚持，不然红土可能会跳
过几站，给自己时间去治疗，但赛程就
在那里，积分不能确保，就要每一周都
比赛，看自己能不能争取到资格。”朱
琳说。

她去年澳网一举冲进16强，同年
美网打进 32强，世界排名在去年 9月

达到职业生涯新高的第 31位。“但不是所有的努力都会
有结果，现在自己就想能打好接下来的职业赛季。”说到
这里，现世界排名第61的朱琳声音已经有一点哽咽。

反反复复的脚伤，折磨着这个脸上总带着浅浅微笑
的姑娘。“没有任何好转，每天早上起来都像机器人，浑身
上下哪儿哪儿都不舒服。”她轻柔的声音稍微沉了一点，
但很快又复原，“可能草地好一点，草会比较软，脚的负担
没有那么大，来回也少一些。而且可能心态会比之前好，
毕竟尘埃落定，温网打完之后可能会回去治疗一下。”

不只是脚伤需要治疗，朱琳还有心需要安抚。说到
奥运情结，她又捂起了眼睛感叹：“怎么每次说都要哭。”

“我从小练起，没有国家和地方的支持，不会打到今天，
所以我很感恩，也很珍惜每次为国出战的机会。”

这份情结，35岁的张帅感同身受。“这次能够进入奥
运名单非常荣幸，非常开心，也是弥补了上次（无缘东京
奥运会）留下的遗憾。”

张帅坦言，先不要说能打出怎样的成绩，能参与奥运
就是很多人的梦想。“这是会让很多人感到终身难忘的经
历，我也不例外。很多人都希望身披国家队战袍上场，为
自己的国家和集体奋战，是一种责任感、使命感……”

拥有傲人的24个大满贯冠军头衔，37岁的焦科维奇
还渴望着圆梦奥运。他早就表示巴黎奥运会是他这个赛
季的重点。“成为奥运会的一员，代表你的国家，是巨大
的荣耀。”

动
人
的
奥
运
情
结

新
华
社
记
者

张
薇

连日来，为庆祝中国共产
党成立 103 周年，全军部队开
展形式多样的主题党日活动，
激励广大官兵不忘初心、牢记
使命，在奋斗强军中砥砺前
行。

武警吉林总队机动支队组织党员开展重温入党誓词活
动。（6月29日摄） 新华社发（姚天宝 摄）

西部战区空军汽车运输某团组织官兵举行重温入党誓词
活动（无人机照片，6月30日摄）。 新华社发（邓世宁 摄）

武警安徽总队蚌埠支队开展多种形式
主题党日活动，指导员在军史长廊前为战
友讲述驻地红色革命故事（6月30日摄）。

新华社发（梁旭 摄）

驻守在海拔 4676 米的西藏军区某
边防团标沙拉错哨所官兵开展向党旗宣
誓活动（6月29日摄）。

新华社发（左宇 摄）

全军部队组织多种活动庆祝党的生日


